

# “Chez nous, protestants, nous sommes tous prêtres”

■ Isabelle Detavernier décrit les défis cruciaux que rencontre le protestantisme.

Entretien Bosco d'Otreppe

Ce dimanche 11 janvier, l'Église protestante unie de Belgique (Epub) célébrait le transfert de sa présidence: Isabelle Detavernier prenait la suite de Steven Fuite. Cette mère de famille de 60 ans, qui fut notamment pasteur à Rixensart et à Bruxelles, devient la première femme présidente de son institution. Pour *La Libre*, elle revient sur son parcours, les spécificités et les défis qui attendent l'Epub, ce réseau d'églises qui rassemble essentiellement

*“Nous sommes en pénurie de pasteurs et nous devons donc réorganiser nos églises et nos paroisses en prenant en compte les enjeux humains, financiers et immobiliers.”*

le protestantisme historique (luthérien et calviniste).

**Quand et pourquoi avez-vous voulu devenir pasteur?**

Je suis d'une famille pastorale: mon père, mon grand-père, mes grands-oncles étaient pasteurs. Ma maman est d'une famille protestante elle aussi. Je suis donc “née dans la marmite”. Mais ce n'est pas tout de suite que j'ai voulu devenir pasteur. J'ai d'abord étudié la théologie par pur intérêt académique, et c'est au cours d'une retraite que j'ai vraiment senti l'appel à devenir pasteur en paroisse. Je souhaitais transmettre une parole qui me fait du bien à des personnes très diversifiées.

Aujourd'hui, parce que beaucoup vous l'ont demandé, vous êtes devenue présidente de l'Epub. Quels seront

La pasteure Isabelle Detavernier est la nouvelle présidente de l'Église protestante unie de Belgique.

